



Dampierre-les-Bois

Info Express

N° 276 - NOVEMBRE 2023

www.dampierrelesbois.fr

Changement de saison

A noter

Fin des restrictions d'eau

C'est la bonne nouvelle de ce début d'automne ! Les restrictions de l'usage de l'eau, en vigueur depuis plusieurs mois, ont définitivement été levées par la Préfecture sur l'ensemble du département. Les pluies abondantes de ces dernières semaines, pour une fois bienvenues, ont permis de prendre cette décision qui vous autorise, désormais, à nettoyer vos cours ou vos voitures. Tout en restant le plus économe possible, bien évidemment !

Le changement rapide de la météo nous a fait passer en quelques jours de l'été à des conditions presque hivernales. A cet effet, il n'est pas inutile de rappeler quelques règles de fonctionnement en matière de déneigement. Les grands axes (routes départementales) sont traités par les services du département alors que l'ensemble des voiries communales sont déneigées par nos employés communaux. Les véhicules des riverains ne doivent pas être stationnés sur les trottoirs ou la chaussée afin d'éviter toute dégradation et permettre un travail de qualité. De même en période de

fortes chutes de neige, les services ne peuvent pas être partout en même temps et chacun peut anticiper ses déplacements et avancer son heure de départ en tenant compte des conditions climatiques.

Au début novembre, le doyen du village, M. Alfred Von Gunten, s'en est allé discrètement quelques jours avant de fêter son 101^{ème} anniversaire. Bien que résident à l'EHPAD de Blamont depuis quelques années, il avait passé la plus grande partie de sa vie à Dampierre et avait conservé de solides attaches avec le village.

Le Maire,
Marc TIROLE

Actualité

Du renfort à l'école maternelle

En septembre, nous vous avons présenté le point traditionnel sur la rentrée scolaire à Dampierre, tant concernant les effectifs que les équipes pédagogiques.

Les choses ont un peu évolué en ce qui concerne l'école maternelle... et c'est plutôt une bonne nouvelle ! A la rentrée, deux enseignantes, en l'occurrence Johanna Favier et Elise Pauthier, devaient se partager 55 élèves, des effectifs pour le moins importants.

Mme Favier, mais également le Maire Marc Tirole, avaient attiré l'attention de l'inspection d'Académie sur cette situation. Cet appel a été entendu puisque l'inspecteur a accordé à l'école dampierroise un poste d'appui, avec un enseignant supplémentaire en la personne de Thibault Coquilla. Pour l'instant, la troisième classe n'a pas été rouverte, mais les enseignants sont désormais au nombre de trois pour la prise en charge des enfants. M. Coquilla intervient le matin en alternance soit avec Mme Favier, soit avec Mme Pauthier, puis il encadre un groupe de moyens l'après-midi.

A signaler également l'arrivée de Farah Harzallah, recrutée par la commune en tant qu'apprentie ATSEM pour épauler Lobna Ben Ali, l'ATSEM titulaire.



Bienvenue à Farah Harzallah et Thibault Coquilla !

Info
Express



Directeur de la publication : Marc TIROLE - Responsable de la rédaction : Daniel LEHMANN
Rédaction et conception : ALINEA DAMPIERRE-LES-BOIS - 06.80.85.78.66
MAIRIE - Tél : 03.81.93.01.18

Ouverture **lundi, mercredi, jeudi et vendredi** de 9h à 12h et de 14h à 17h30, **mardi** de 14h à 17h30.



Baptiste Valette a lu la dictée aux élèves.

Dictée en jaune et bleu



Baptiste Valette a d'abord rencontré les élèves de la classe de M. Laithier...



... avant de traverser le couloir de l'école pour rejoindre la classe de Mme Bérardi.

La course ELA, initialement prévue le 19 octobre, a finalement dû être reportée après les vacances de la Toussaint en raison de conditions météo défavorables.

Cela dit, deux jours plus tôt, les élèves des classes de Florent Laithier et Catherine Bérardi ont pu participer à la dictée d'ELA. Et l'invité surprise pour lire cette dictée était Baptiste Valette, le gardien du Football-Club de Sochaux-Montbéliard. D'abord avec les élèves de M. Laithier, puis devant ceux de Mme Bérardi, le portier sochalien a lu un texte de Saby Ghoussoub, journaliste et commissaire d'exposition, prix Goncourt des lycéens en 2022 pour son roman «Beyrouth-sur-Seine».

Très disponible, Baptiste Valette a joué avec sérieux son rôle de professeur, mais il a également distribué pas mal d'autographes aux élèves qui n'accueillent pas tous les jours dans leur école une «star» du club-phare de football dans le Pays de Montbéliard.

Les inquiétudes des chasseurs

L'association de chasse de Dampierre-les-Bois compte 14 adhérents âgés de 18 à 78 ans. Fin octobre, les chasseurs dampierrois ont fêté le dixième anniversaire de la construction de la cabane de chasse, à proximité du Gros Pré.

Cet événement fut l'occasion pour eux de sensibiliser les élus sur les problèmes qu'ils rencontrent actuellement, notamment les incivilités dont leur matériel fait l'objet dans la forêt, en particulier les chaises de chasse. Celles-ci ne sont pas installées pour que les chasseurs se reposent, mais pour qu'ils effectuent des tirs dits «fichants», en direction du sol, afin d'éviter les ricochets.

Cette année, ils ont également eu une mauvaise surprise, une note de 2.697 € à payer correspondant aux dégâts des sangliers sur les propriétés privées. Quand on sait que leur budget annuel est de l'ordre de 2.000 €, on comprend leurs inquiétudes que le Conseil municipal va étudier.

Rappelons que la chasse, nécessaire pour réguler la population animale, s'étend à Dampierre sur 350 hectares, dont 250 hectares de forêt.



Les chasseurs sont inquiets pour l'avenir de leur association.

Une soirée théâtre pour la bonne cause

À l'initiative du Comité des Fêtes, la troupe des Chan'delnans a présenté son spectacle «Sacré Charlemagne» le 28 octobre à la Salle des Fêtes. Cette soirée a été organisée dans le cadre de l'opération «Octobre rose».

Environ 70 personnes ont assisté à ce spectacle mêlant théâtre et cabaret, évoquant la vie dans une école rurale de Franche-Comté en 1958. Quatre musiciens accompagnaient les acteurs et le public a pu reprendre en chœur quelques chansons connues sur le thème de l'école.

Cette soirée a permis de recueillir une somme de 650 € qui a été reversée à la Ligue contre le cancer.



La troupe des Chan'delnans a proposé un agréable spectacle à la salle des Fêtes.

Du comtois au menu !



L'équipe des organisateurs.

Le traditionnel repas comtois, organisé cette année par le Foyer des Jeunes, a rassemblé 140 convives à la Salle des Fêtes le 8 octobre dernier. Même avec les conditions estivales régnant à l'extérieur, chacun a dégusté avec plaisir le menu automnal composé de pommes de terre, de cancoillotte et de saucisses de Montbéliard.



140 personnes étaient présentes pour le repas.

Un émouvant concert solidaire



La chorale «La Clé de Sol» est venue chanter pour collecter des fonds pour l'ARSLA.

Le concert organisé au profit de l'ARSLA (association pour la recherche sur la sclérose latérale amyotrophique) a donné lieu à un grand moment d'émotion. Devant un public malheureusement trop clairsemé, la chorale «La Clé de Sol» a présenté un beau spectacle composé d'airs connus que les auditeurs ont largement repris.

Une recette de 1.200 € a été enregistrée, les fonds ont été transmis à l'ARSLA qui, comme l'espère Monique Ferciot, «contribuera à vaincre cette terrible maladie de Charcot, pour en finir avec la mort annoncée quand tombe le verdict de la maladie.»



Ouverture du bar éphémère

*vendredi 24 novembre de 17h à 21h
et samedi 25 novembre de 11h à 19h,
ancien bureau de Poste*

La Municipalité ouvrira pendant ces deux jours un bar éphémère qui sera tenu à tour de rôle par les élus. Pour assurer la validité de la licence IV d'un ancien bar du village, la commune doit ouvrir ce commerce plus d'un jour par an. Venez donc trinquer avec les élus (avec modération !).

Exposition de peinture

*samedi 2 décembre de 14h à 19h
et dimanche 3 décembre de 10h à 17h
à la Salle des Fêtes*

Les artistes de la section peinture du Foyer des Jeunes vous proposent de venir découvrir quelques-unes de leurs plus belles œuvres.

Soirée théâtre

*samedi 9 décembre à 20h30
à la Salle des Fêtes*

La troupe de la Compagnie du Grammont organise une soirée théâtre et présentera la comédie «Portes ouvertes et maison close». C'est l'histoire d'une maison close, bien cachée au milieu de nulle part, que deux touristes suisses, en quête de tranquillité, confondent avec une auberge... C'est le début des ennuis ! Tarifs : 7 € pour les adultes (interdit aux moins de 12 ans). **Réservations auprès d'Evelyne Pisani au 06.44.81.00.14.**

Vin chaud et marrons

*vendredi 15 décembre
à partir de 18h au pied de la Mairie*

Tous les Dampierrois sont invités à participer à ce moment convivial offert par le Maire et ses Adjoints.

Un compte Facebook pour la Bibliothèque

La Bibliothèque a créé un compte Facebook (**Bibliothèque Dampierre Les Bois**) et pourra ainsi annoncer, en temps réel, les dernières nouveautés des livres dès leur sortie. Ce compte permettra aussi aux responsables d'évoquer les activités proposées mais également leurs coups de cœur de lecture. Il est rappelé que la cotisation annuelle reste à 5 € pour les adultes, elle est gratuite pour les enfants et les étudiants tant qu'ils poursuivent leurs études. Elle est également gratuite pour les bénéficiaires du RSA (sur justificatif).

La culture reste ouverte à tous, le portage à domicile est possible pour les personnes âgées et les malades, il suffit de le demander. Pour les nouveaux arrivants établis à Dampierre, la Bibliothèque propose une adhésion gratuite la première année (sur justificatif).

Noël avant l'heure



La bourse bébé-enfant a attiré la grande foule.

Il fallait se faufiler et parfois jouer des coudes dans les allées ! La bourse bébé-enfant organisée début octobre par la Bibliothèque a connu son succès coutumier, tant chez les exposants que pour les visiteurs. Dans une Salle des Fêtes bondée, c'était un peu la chasse aux bonnes affaires parmi les nombreux articles présentés, matériel de puériculture, vêtements, jeux et jouets. Le bénéfice de la journée permettra à la Bibliothèque d'enrichir le secteur jeunesse.

De quoi vider ses armoires

L'association Aghribs, basée à Dampierre, vient en aide à une école qui porte ce nom en Kabylie (Algérie). Elle organise deux vide-dressing par an, les bénéfices étant utilisés pour acheter du matériel scolaire au profit de l'école du village d'Aghribs. Le 15 octobre, une vingtaine d'exposants étaient présents pour ce vide-dressing.



L'association Aghribs a proposé un vide-dressing au profit d'un village d'Algérie.

Déneigement et haies

Nous rappelons aux habitants quelques règles qu'ils doivent respecter en matière d'entretien à propos de la voirie :

- En bordure de voirie, les haies doivent être entretenues et taillées.
- Il appartient aux propriétaires d'entretenir les trottoirs au droit de leur propriété : cela concerne aussi bien le désherbage que le déneigement.

Merci de bien vouloir respecter ces dispositions.

